

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

**Seccion oficial.**

La GACETA del 28 no contiene disposicion alguna de interes.

**ADMINISTRACION PRINCIPAL DE HACIENDA PUBLICA DE ESTA PROVINCIA.**

Las continuas reclamaciones que se producen en esta Administracion por parte de los corredores de granos y liquidos de esta capital, que se hallan comprendidos como tales en la matricula Industrial y de Comercio, en queja de la multitud de personas que se dedican a esta misma industria sin hallarse adornadas de aquel requisito, con gran perjuicio de los intereses del Tesoro, de los reclamantes y hasta de los de los particulares que se valen de ellos para sus asuntos mercantiles, han decidido a esta Dependencia a poner en juego todos los recursos con que cuenta para contar de raiz tan graves abusos. Para conseguirlo y antes de hacer uso de los medios eficaces que marcan las Instrucciones vigentes, ha acordado invitar por la presente circular a todos los individuos que se dediquen a las espresadas corredurias, sin hallarse matriculados para el pago de la contribucion correspondiente, a fin de que en el termino preciso e improrogable de 15 dias se presenten en esta Administracion para ser comprendidos en la espresada matricula como tales corredores; en la inteligencia que transcurrido el indicado plazo, la misma procederá a perseguir sin tregua ni consideracion a aquel o aquellos que sigan desentendiéndose del cumplimiento de este deber, aplicándoles y haciéndoles sentir todo el rigor de ley.

Con el fin de que el público pueda conocer quienes son los corredores que pueden prestar la garantia de hallarse matriculados, se estampan sus nombres a continuacion.

Córdoba 27 de Marzo de 1858.—Enrique Antonio Berro.

Nombres de los corredores de granos, liquidos, frutos y efectos que se hallan matriculados al Subsidio Industrial.

Juan Manuel Pateiro.—José Rodriguez Guzman.—Antonio Hoyo.—Ramon Fragero.—Manuel Miguez.—José Francisco de Soto.—Manuel Lorenzo.—Antonio Ramos.—Diego Jerez Picó.—Bartolomé Castillo.—Manuel Ramirez.—Miguel Serrano.—Juan Ramirez.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

Los dos negritos que procedentes de Fernando Póo vinieron a la corte en compañía del señor don Miguel Martinez y Sanz, despues de haber sido instruidos por este sacerdote en la doctrina cristiana y en los misterios de nuestra santa religion, han ingresado en el colegio que fué convento del Rosario, donde seguirán recibiendo educacion para regresar despues a su pais natal.

La paralización es cada dia mayor en los mercados de Castilla, y a medida que avanza la estacion y la próxima cosecha promete lisonjeros resultados, se teme que crezca la inaccion en los negocios, porque los labradores se obstinan en no vender las existencias de granos que tienen, por no convenirles el bajo precio que ahora gozan.

Despues de unos dias serenos y despejados han tepido los valencianos otros de aguas y vientos, y continuaba asi el 25.

Escriben de Arévalo con fecha 23, que en vez de la retraccion observada hasta ahora por los labradores en dar salida a sus existencias de cereales, viene notándose un vivo afan de presentarlas en la plaza, desesperan-

zados de que tomen mayor precio como hasta aqui habian creido. Mas de doce mil fanegas habia en la albóndiga para venderse, cuya abundancia tenia declarada la baja de 2 rs. en fanega.

En Cataluña se presenta la primavera templada como pocos años, y la atmósfera despejada y serena. El cultivo de los flores va tomando cada dia mayor desarrollo, y en el mercado de Barcelona se ven las mas variadas colecciones de ellas.

La falsificacion de monedas hace progreso en Barcelona. Ultimamente habia sido ocupada por la policia una máquina completa para fundir y acuñar, perfectamente trabajada. Circulaban ademas muchas monedas de dos francos muy bien imitadas. A pesar de la constante persecucion que sufren los que se dedican a este fraudulento tráfico, está visto que no quieren desistir, y que las autoridades tendrán que vigilar mucho para estirpar el mal.

De Llaná escriben con fecha 22 del actual.

Ayer al anochece apareció en la montaña de San Silvestre una partida de siete hombres, algunos de ellos enmascarados y que se supone intentaban robar el manso del rico propietario don Juan Guanter. Luego que en esta se tuvo noticia de su aparicion, salieron algunos paisanos armados con escopetas de caza, verificándolo tambien la fuerza de carabineros que no estaba de servicio, al mando de su bravo oficial don Sebastian Uloqui. Se recorrió la montaña en todas direcciones sin haber podido encontrar a ninguno de esos desalmados que reñidos con el trabajo se lanzan en la carrera del crimen para poder vivir en la holganza.

Parece ser que en Barbastro han aparecido dos extranjeros que, celebrando misteriosos conciliabulos a las altas horas de la no-

**FOLLETIN.**

**TRADICIONES DE CORDOBA.**

Verchis me'n nicht.

Todos saben que la tradicion es el pético legado de nuestros padres.

Todos saben tambien que Córdoba cuenta con un riquísimo tesoro de tradiciones y de leyendas, lúgubres las unas como el infierno del Dante, encantadoras las otras como una danza de Willis.

Y sin embargo, tan preciado tesoro apenas ha tentado la codicia de alguno que otro amante de lo bello.

Nosotros vamos a abrir la oscura y olvidada tumba donde duermen los califas, las sultanas y los caballeros de la Cruz.

Y vereis a Abd-el-Rhamman, tan noble, tan bravo, tan desdichado; a Zulema la bella, a Hixen el triste, a D. Pedro, héroe de su siglo... y oireis sus suspiros, y mas de una vez temblareis de pavor ó sonreireis con ellos a la aurora de la alegría.

Vereis alzarse, armado de punta en blanco, el bravo Alcaide de los Donceles; asistireis a las zambras de la ruidosa calle de Ebn Omeya, hoy de la Feria; y cuando el histórico gemido de dolor que exhale Gonzalo Gustios ante las pálidas y hermosas cabezas de sus hijos os ponga miedo en el corazon, y cuando veais el Campo de la Verdad tinto con la sangre de vuestros padres, apartad los ojos y doleos de tan-

to dolor y de tantas muertes. La tierra es una alfombra de sepulcros. Felices los que pueden leer en ellos! Leamos, y aprenderemos a no quejarnos de la Providencia.

PRIMERA.

**La Husafa.**

Corria el año 780 y reinaba en Córdoba el magnífico Emir Abd-el-Rhamman.

Ocho dias eran pasados desde que el fugitivo de Damasco volviera triunfante de una expedicion contra los cristianos.

Dios abandonó al nieto de Pelayo, y los soldados del profeta cantaron el himno de la victoria.

¡Cuantos vencidos! ¡cuantos prisioneros! Cortihobah parece una doncella que se engalana para sus de-posorios.

Suenan los lilies y los atambores; leen los poetas inspirados kasides; hay cañas, sortijas y bohordos en todas las plazas; cantos y zambras en todas las calles, y parece que la dicha, rápida como la gacela del desierto, está recostada en el verde lecho del Guadalquivir.

Pero entre tanto ruido, solo uno calla en medio de tanta fiesta... solo uno llora...

Y el que calla es el Emir; el Emir es el que llora!

En vano la hermosa Hawarach, la sultana de ojos negros como la noche, en vano le conjura por el pró-ceta y por su hijo Heschan que le abra la puerta de

u dolor, que le dé a beber sus amargas aguas... el Emir no la oye...

II.

Un dia el hermoso Emir se halló solo, sediento y perdido en el callado desierto; oia los primeros mugidos del Simoun, veia espirante a su caballo, y transfigurado, sublime, desafiaba a la muerte y al desierto y a la tempestad.

Otro dia en Damasco el ángel Azrael (1) adurmió bajo sus alas a toda su familia... y entonces su corazon lloró sangre... pero tuvo una sonrisa de desden para el asesino de su estirpe.

Y ahora victorioso y potente, ahora rayo del Islam, ahora llora como una niña... ¡ay! porque está perdido de amores, perdido por una cristiana.

Un río de sangre le separa de Leonor... ¡la sangre de su padre, la sangre de sus hermanos!

Y Leonor, la pálida doncella, pálida como la luna del desierto, Leonor, que gime prisionera y huérfana, ¿cómo puede amar el tigre que rompió su corazon, al águila que la arrebató de su virginal y perfumado nido?

El Emir le manda ramilletes de rosas, lirios y azucenas, simbolo de su amor...

El Emir le da esclavas y poetas...

Pero las flores caen deshojadas a los pies del Emir desde lo alto de un calado ajimez.

Y las esclavas y los poetas dicen:

—¡Emir, la cristiana nos rechaza!

(1) Nombre que dan los árabes al ángel de la muerte.

che, embaucan á las pobres gentes de aquella ciudad y pueblos inmediatos con las poderosas virtudes de una varita mágica, que entre otras tiene la de descubrir tesoros. Bueno fuera que aquellas autoridades los pusiesen á buen recaudo, por si con el influjo de su varita descubrieran alguna mina en las paredes de su prision.

—Merced á los esfuerzos é incansable vigilancia del sargento-comandante é individuos del puesto de Guardia civil situado en Iñas, se ha logrado el descubrimiento y captura de tres sugetos de muy malos antecedentes que intentaban robar la casa de un rico labrador de San Pedro de Nós, y que asociados á otros que no tardarán en caer bajo la acción de la ley, formaban una gavilla de ladrones que habia elegido para teatro de sus azañas las intermediaciones de la Coruña.

—El tiempo que se está disfrutando en Castilla la Vieja es admirable. Los sembrados adelantan mucho, y si durante el mes de abril cayesen algunas aguas, como es de suponer, seria un augurio feliz de la abundante cosecha que se presenta.

—Escriben de Osuna dando cuenta de la prueba de una máquina para segar, que ha dejado satisfechos á los numerosos testigos de sus funciones; hallándose propuestos, tanto el inventor como el constructor, á que figure en la esposicion inmediata en Sevilla, capital de la provincia.

—Escriben de Málaga con fecha 25, «Los amadores de espectáculos sublimes al par que terroríficos, han tenido ocasion en la pasada noche del martes al miércoles de presencia uno, que en pocas ocasiones se presenta. Un fuerte contraste de Sudeste y Norte, una tormenta espantosa, y una lluvia copiosísima, con mezcla de granizo, que empezó cerca de las doce de la noche, y que duró horas, vino á despertar á estos habitantes, produciendo en muchos el temor consiguiente cuando se desencadenan estos elementos. Era tal la superabundancia de electricidad que parecia que se aspiraba, y por instantes desaparecia la oscuridad de la noche á la viva é intensa luz de los relámpagos. El agua caia á torrentes, produciendo todo un ruido por demás imponente. Aunque estaban abiertas las tragantes de las alcantarillas, en breve las calles se convirtieron en arroyos; y algunas ca-

sas del barrio de Capuchinos y de la Goleta se anegaron, aunque por fortuna, sin que haya habido que lamentar desgracias. Entre una y dos de la madrugada, las aguas derramadas invadieron el cauce del Guadalmedina, y arastraron consigo varios puestos que habia en el mismo de frutas y otros efectos, y hasta un carro que allí se encontraba. Para facilitar mas el desagüe por Puerta Nueva, se abrió una cala en la alcantarilla del Pasillo. Seguramente esta tormenta debe haber causado algunos daños en el campo, y de ellos iremos teniendo conocimiento. Si hubiese durado mas no es presumible lo que hubiere acontecido. A pesar de esto la atmosfera no se ha despejado del todo, y el tiempo no parece ha variado mucho. Al ver la récia tormenta que se preparaba, parece que en la oficina del telégrafo se aislaron, procediendo con justa prevision. Era de temer que el temporal hubiese causado algun daño en los postes y alambres de la línea, pero no ha sido así, toda vez que ayer de mañana, nos dicen estaba funcionando el telégrafo sin interrupcion alguna.»

—El gobernador capitán general de Filipinas participa en 23 de enero último, que la tranquilidad pública continua sin alteracion en aquellas islas.

**ESTRANGERAS.**

—Dice la *España* del 28. Tres dias hace que corre en Madrid la especie de que por mediacion del señor Lozano y Armenta, diplomático español á quien sus negocios tienen retenido en Méjico con licencia de nuestro gobierno, se han arreglado conforme á las exigencias de España las diferencias pendientes con la república mejicana. Para no dar completo asenso á estas noticias, tenemos dos razones poderosas: que el señor Lozano y Armenta careciendo en Méjico de representacion oficial, no ha podido negociar en el verdadero sentido de esta palabra, siquiera su patriotismo le haya dictado hacerlo en favor de los intereses españoles, y que hoy mismo existe motivo para asegurar que ni en Paris ni en Londres ocurriria en las regiones oficiales nada que acreditara el rumor que ha corrido estos dias en Madrid. Diremos entretanto sobre los sucesos de aquella república que Veracruz y Tampico continúan apoyando el gobierno de Juarez contra Zuloaga. Este, que dispone de

fuerzas militares suficientes para sostener la tranquilidad en Méjico, ha mandado poner en libertad á todos los presos que no perteneciesen al ejército. Querétaro habia sido ocupada por uno de los tenientes de Zuloaga: la guarnicion, compuesta de 1,500 hombres, se retiró sobre Abasco y Celaya. Por su parte, Llave tenia reunidos en Orizava 4,000 hombres, y 18 piezas de artilleria, organizando una expedicion para marchar contra la capital. Juarez ha trasportado su cuartel á Celaya. El ex-presidente Conmonfort habia salido de Nueva-Orleans para Washington; dicen que lleva idea de apelar al filibustero americano. Walker, por su parte, no se muestra desfavorable á la idea, prefiriendo naturalmente Méjico á Nicaragua.

—El *Tiempo*, diario de Berlin, ocupándose en la cuestion de los ducados alemanes, está muy lejos de confirmar que el asunto presente un aspecto favorable para la satisfactoria solucion que se ha anunciado. Sin embargo, no niega que Austria y Prusia se hallen de acuerdo respecto de la conducta que han de seguir cuando las comunicaciones del gobierno dinamarqués, hasta ahora confidenciales, tengan el carácter oficial necesario; pero cualquiera que sea el giro que tome la cuestion, en su concepto lo verdaderamente exacto es que casi siempre han estado divididas si bien al cabo han logrado ponerse de acuerdo para obtener el fin del conflicto. De todos modos, se nos figura que pronto tendrán ocasion una y otra potencia de emitir su parecer desvaneciendo las dudas que existen acerca de sus deseos respectivos, pues de Copenhague escriben que la respuesta del gabinete á la Dieta germánica habia sido aprobada en Consejo de Estado el 20, y que al dia siguiente habia salido de aquella capital un correo extraordinario con el encargo de entregarla asi como las últimas instrucciones ministeriales, á M. de Bulow, ministro dinamarqués en Francfort. Esta noticia nos asegura un pronto término de la tan debatida cuestion alemana, que celebraremos sea satisfactorio para todas las partes disidentes.

—Segun el *Noticiero de Hamburgo*, las negociaciones relativas al acta de la inauguracion del Danubio se hallan muy próximas á su fin, y aun se cree dejen resuelto el asunto sin que haya necesidad de someter-

III. Y pasaron tres lunas.

Una tarde, al caer de la noche, subia el Emir la verde colina que desde la puerta de el *Kellah* lleva los pasos hasta la torre de la *Algara*.

El Emir que iba á visitar su prisionera. El leon del desierto que iba á acariciar la paloma del oasis.

Y avanzaba pálido, inquieto, jadeante...

Ni las flores se abrian...

Ni el ruisenor cantaba...

Ni los céfiros movian un pliegue de su blanco alquiel.

Todo callaba... como callaba su dolor.

Todo dormía, como dormía su esperanza.

¡Qué hermoso y qué dolorido aparecia el Emir al primer rayo de la luna!

IV. —Oye, cristiana, yo erraba por el desierto, vástago maldito de mi raza, como una pantera herida; vivia en medio de la tempestad... y vivia feliz. Ahora, el fugitivo cachorro es el leon invencible, el niño de Damasco es la espada sangrienta del Islam, y ¡perdoneme Allah! quiero morir...

Ha tres lunas, ¡dia de sangre! cayeron los tuyos en la batalla como hojas que arrebatara el viento... ha tres lunas quedaste sin padre... pues bien, sultana... yo soy el padre de Corthobah... ¡mátame! muerte por muerte, y estás vengada!

—Oye, Emir... ha tres lunas era yo tan feliz como los ángeles del cielo; ahora... ya ves qué desventurada es la pobre Leonor.

Mis ojos han llorado todo el dolor de mi alma... y ya no tienen una lágrima mas... voy á morir, mi Dios me manda compadecer á mis enemigos... Emir, vete en paz, yo te perdono... pero quiero morir sola, ¡sola con mis recuerdos!

V. Y sucedió una cosa horrible.

Abd-el-Rhamman salió de la torre llevando en sus brazos el cadáver de Leonor.

Y comenzó á subir, abrumado, letal, tropezando con los pedazos de su corazon.

Y á cada paso una lágrima asomaba á sus ojos.

Y caia sobre el blanco rostro de la doncella.

Y así paso á paso, lágrima á lágrima, llegó á un prado que se estendia á tiro de ballesta de la torre.

Entonces colocó el cadáver sobre las yervecillas del campo, el lirio de la montaña junto al lirio del valle y comenzó á cavar una tumba con su cimitarra.

Y luego echó en la tumba hojas y flores, húmedas con las gotas de rocío, y puso en la virginal alfombra el casto cuerpo de su adorada.

Y cuando cerró aquella fosa donde quedaba toda su alma, vaciló un momento... y cayó como herido por el rayo del dolor.

VI. Cuenta el sabio Yahyah-ben-Haken el Gaceli, que el Emir mandó levantar en aquel prado una Rusafa ó mansion de recreo.

¡Desdichado Abd-el-Rhamman!

La Rusafa se levantó, bella, radiante, esplendorosa, bañada por torrentes de luz, orlada de flores, esbelta y poética, como los nopales del oasis de El Adjir...

Amarga ironía de jaspes, de fuentes y de flores, encerraba un sepulcro y una memoria de eterno desconsuelo.

¡Desdichado Abd-el-Rahmman! su horóscopo era una historia fatal.

Y cuenta tambien el viejo Yahyah-ben-Haken, que el poderoso Emir Abd-el-Rhamman el Omniada, mandó le enterrasen en la Rusafa.

¡Quería dormir el sueño de Leonor!

¡Desdichado Emir!

Su vida, como sus amores, fueron una desdicha sin cuento.

VII. ¡Admirable Providencia de Dios!

La Rusafa, mansion del placer y sepulcro de los Emires y Califas de Corthobah, solo ha variado la parte triste de su destino.

Han pasado doce siglos: Corthobah es solo Córdoba... ¡Cuánta elocuencia en el cambio de tres letras! Y la *Arrizafa* es un sitio de recreo y contentamiento.

Quizás en la noche callada gime el viento en torno de dos sepulcros ignorados.

Y quizá cuando la *Arrizafa* se estremece con el alegre rumor de la fiesta, esos dos sepulcros se estremecen tambien con el eco de algun gran dolor.

HELIOBORO DEL BUSTO.

lo despues á la aprobacion de la conferencia de Paris. El mismo periódico añade que antes de reunirse esta se habrá tratado tambien de lo que conviene hacer respecto de las provincias turcas insurrectas, para lo cual se han dirigido notas á la Sublime Puerta invitándola á destruir los abusos administrativos, única y verdadera causa que ha motivado la sublevacion. No siendo ya un misterio para nadie la impotencia en que se halla el gobierno turco cuando se trata de reprimir los desórdenes de los súbditos del Gran Señor, debemos suponer que en esta circunstancia hará lo que en otras, es decir, protestará de sus buenas intenciones y sus deseos relativamente al cumplimiento de las reformas que ya tiene decretadas. Las potencias no se darán por satisfechas y volverán á insistir con nuevas reclamaciones, y entre tanto la lucha intestina continuará desolando aquel desgraciado país. Acaso la expedicion de que ayer hablamos á nuestros lectores haga cambiar la faz de las cosas, y esto es lo que debe desearse puesto que el gobierno turco se muestra dispuesto á reparar los males causados, haciendo justicia como corresponde.

—El lector recordará que el gobierno de Londres deseoso de reunir gente lo mas pronto posible para enviarla á la India, ofreció premiar á los *gentlemen* que presentasen cincuenta hombres de caballeria y ciento de infanteria reclutados á sus espensas. Mr. Bagwell, miembro de la Cámara de los Comunes, ha comunicado al Parlamento que un sobrino suyo habia querido aprovecharse de la oferta del gobierno, pero que sus esfuerzos habian sido inútiles. En efecto, parece que á poco de publicarse la providencia en cuestion, se formaron varias agencias que se encargaban de reclutar hombres para lo cual dieron anuncios cuyo resultado fué el de hacer abandonar sus estudios á muchos jóvenes que decididos á servir en la carrera militar se preparaban á sufrir los exámenes correspondientes. Los autores de las agencias creyeron además que los jóvenes que residen en sus posesiones, acudirian á ellos en busca de gente reclutada; pero como todas sus disposiciones se han fundado en la concurrencia al comisionado del gobierno, aumentando la gratificacion ofrecida por este, el resultado ha sido contrario á lo que habian esperado. De todos modos, el general Peel ha declarado en la Cámara que el ministerio comprendiendo al fin lo mas oportuno ha adoptado otras medidas, por medio de las cuales el alistamiento de voluntarios se hace con la bastante prontitud para atender á las necesidades del país.

—De la India diremos, con referencia á noticias de Bombay, que los generales ingleses han debido de celebrar á mediados de febrero un consejo de guerra en Allumbagh, á fin de saber si con los medios de accion que cuenta el general en jefe podrán emprenderse las hostilidades contra el reino de Uda á mediados del presente mes de marzo ó si por el contrario seria necesario limitarse á molestar al enemigo interin llegaban los refuerzos de Inglaterra. No se necesita mas para poner en duda el sitio de Lucknow por sir Colin Campbell y la posicion apurada en que se ha supuesto á los indios defensores de dicha plaza. Cuando el triunfo aparece seguro, nadie se detiene á meditar sobre el medio mas conveniente de ataque, y mucho menos á calcular las fuerzas de que se puede disponer, por la sencilla razon de que todas estas circunstancias se aprecian fácilmente con relacion al estado del enemigo. El de las

tropas británicas no debe de ser muy satisfactorio, pues se sabe tambien que su general en jefe no quiere emprender la campaña en la estacion de los calores y que solo se decidirá á llevarla adelante en el otoño. Lo que entre tanto pueda ganar la insurreccion es cosa que veremos mas tarde.

—Segun la *Gaceta de Colonia*, sir Hamilton Seymour, ha entregado al conde Buol una nota en la cual el ministro de Negocios extranjeros de la Gran Bretaña manifiesta al de Austria el deseo de que continuen como hasta aqui las buenas relaciones que existen entre ambas potencias. El mismo periódico añade que el conde de Buol ha recibido la susodicha nota con gran contentamiento comunicándola inmediatamente á S. M. el emperador, que á su vez la ha visto con gran satisfaccion.

—Las noticias que encontramos en el correo ordinario sobre la salida del conde Cavour del gabinete sardo, confirman las dudas que hemos manifestado de que así sucediese, por ahora al menos. No solamente se dice todo lo contrario, sino que se asegura que todos los amigos del presidente del consejo de ministros de Turin harán cuantos esfuerzos estén de su parte, á fin de que se vote en el Parlamento el proyecto de ley sobre camplots, contra el que no hay las mejores disposiciones. Si lo logran ó no, es lo que mas tarde sabremos. Entretanto no es probable que el conde Cavour abandone el importante puesto que ocupa.

—En la sesion del 22 de la alta Cámara de Inglaterra ha ocurrido un incidente curioso, Lord Brougham interpelló al gabinete sobre si era ó no cierto que algunos oficiales ingleses habian tratado de reclutar en las costas de Africa regimientos de negros para llevarlos á la India. A tan extraña noticia, lord Derby se limitó á contestar que no habia el menor fundamento para suponer tal cosa; mas como en la sesion siguiente lord Ellenborough volviese á suscitarse la cuestion, declarando que sentia no haberse hallado en la Cámara cuando se hizo la interpellacion, para apoyar el pensamiento de reclutar negros, servicio ofrece grandes ventajas, á su entender, lord Brougham replicó que el proyecto ofreceria siempre grandes dificultades, y que además tendria á resucitar la trata, á menos que no se adoptasen infinitas precauciones, por lo cual se daba el parabien de que no se realizara. Lord Derby, que la víspera habia protestado contra la suposicion de semejante pensamiento por parte del gobierno, declaró á su vez que no veia inconvenientes en que se utilizasen los servicios de los *kroomen*, que hace cincuenta años sirven en la marina inglesa. Escusamos decir nada mas acerca del asunto, porque ignoramos el resultado que tuvo el debate. En nuestro próximo número tendremos probablemente el gusto de noticiárselo á nuestros lectores.

#### Gaceta.

—ESTACION.—En el edicto que ayer se publicó en el *Diario*, verian nuestros lectores la carrera que recorrerá pasado mañana en la tarde la solemne procesion del Santo Entierro.

—MEJORAS.—Desde el lunes se trabaja en el paseo de la Victoria en las mejoras de que antes nos hemos ocupado. Nos complacemos en ello, tanto mas cuanto que la actual administracion prueba de esta manera su deseo de mejorar lo existente: idea provechosa que suele neutralizar el pueril deseo de emprender nuevas obras abandonando las empezadas.

—MÚSICA.—Al Santo entierro concurrirán segun tenemos entendido, las dos músicas municipales. La primitiva, compuesta de sesenta plazas, estrenará un nuevo y vistoso uniforme, y acompañará á la tropa que dará la escolta á la procesion.

—MINA DE PLOMO.—Se ha declarado la nulidad de lo actuado respecto á la mina de plomo titulada: *La Napolitana*, sita en el quinto de la Antigua, término de Hinojosa.

—ENSEÑANZA PROVECHOSA.—El rey Nemrod hizo comparecer un dia á sus tres hijos, y mandó llevar á su presencia tres urnas herméticamente cerradas: era una de ellas de oro, otra de ámbar y la tercera de barro. Despues dijo al mayor de sus hijos que eligiera de entre estas urnas la que le pareciese contener el tesoro de mas precio. Prefirió este la urna de oro, sobre la cual estaba escrito: *Imperio*;—y al abrirla con avidez la encontró llena de sangre.

El segundo eligió la de ámbar, sobre la cual estaba escrito: *Gloria*; la abrió á su vez, y la encontró llena de las cenizas de los hombres que mas habian brillado en el mundo.

El tercero, en fin, tomó la de barro, y la encontró vacia; pero en su fondo estaba escrito uno de los nombres de Dios.

—Cuál de las tres urnas vale mas? preguntó el rey á su corte.

Los ambiciosos respondieron que la de oro; los poetas y conquistadores que la de ámbar; y los sábios que la vacia, porque una sola letra del nombre de Dios vale mas que el mundo entero.

Al contar esta tradicion Mr. de Lamartine en su *Historia de la Turquía*, añade esta reflexion: «Somos del concepto de los sábios; creemos que las cosas mas grandes no lo son sino en proporcion de la divinidad que contienen, y que cuando el juez supremo juzgue, el polvo de nuestros actos, de nuestras vanidades, y de nuestras glorias, tan solo glorificará su nombre.»

—VERDADES.—Si dices cuanto te acomoda, tendrás que oír cosas que no te acomodarán.

—El que abusa de todo, se espone á no poder usar de nada.

—El perjurio es virtud cuando el juramento fué un crimen.

—No hay idólatra mas insensato que el que se adora á sí mismo.

—Las únicas lágrimas verdaderamente amargas son las que se derraman en la soledad.

—La arrogancia es, no pocas veces, el disfraz de la bajeza.

—Los filósofos racionalistas, que no quieren salirse de la esfera de la razon humana, se parecen al Narciso de la fábula.

—Vale mas tener dolores que remordimientos.

—Los tontos siempre tienen el talento suficiente para ser malvados.

—Al niño y al charlatan nunca fies tu secreto.

—Calla tú y tendrás un nombre; habla y perderás la fama.

—Mas difícil es callar, que hablar con acierto y tino.

—Para mentir, es preciso tener mucha memoria y razon.

—La verdad habla ella sola; mal pintada es la mentira.

—Quien no te mire á la cara, no merece confianza.

—Si quieres dormir tranquilo obra bien en las vigiliias.

—Cuando se humilla el soberbio, ponle al punto en cuarentena.

—Cuando se exalta el humilde, cerca estará el malvado.

Hoy, Sta. Balbina, virgen y mártir, y S. Felix, mártir.

Sta. Balbina nació en Roma del Sto. mártir Quirico, e hizo el importante servicio de hallar las cadenas de S. Pedro. Presa por dar sepultura a los mártires de Jesucristo confeso ser cristiana, por cuya confesion acabó sus dias en los mas atroces tormentos en el año 120. Fue sepultado su cadáver en el cementerio de Prestato, hoy de Sta. Balbina.

Hoy reza la iglesia de feria, con rito simple y color morado. Hoy no hay Jubileo. Hoy quinto dia del solemne septenario que a Nra. Sra. de las Angustias se consagra en la Iglesia de S. Agustin, a las siete de la noche: predicará el Sr. D. Agustin Moreno, Rector y Cura económico de la Parroquia de la Magdalena.

Hoy último dia de Quinario al Smo. Cristo de las Penas en la iglesia parroquial de Santiago, a las 6 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Antonio Laya.

Hoy ultimo dia de Quinario de las Cinco Llagas en la iglesia parroquial de la Ajerquia, a las oraciones.

Hoy cuarto dia de Quinario a Jesus de las Penas en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones. Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Amor Hermoso, tutelada de la Asocacion.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Marzo —3 por 100 consolidado a 59.20 y el diferido a 27.20. Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 29 de Marzo a igual hora del dia 30.

Table with columns: Faneq.s, Precios. Rows for ALHONDIGA (Trigo, Cebada) and FUERA DE LA ALHONDIGA (Trigo, Cebada).

Table with columns: Faneq.s, Precios. Rows for FUERA DE LA ALHONDIGA (Trigo, Cebada).

Acetefresco dentro de la ciudad a 42; id en los ne linos a 35; Jabon blando a 12 cuartos libra. Car mi de vaca en las f.blas regiladas del Avunta- moento a 36 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 37 a 53 Cebada de 26 a 00: Aceite en la Calzada a 34 para consumo a 42.

MÁLAGA.—Trigo de 38 a 61; Cebada de 17 a 22 Maiz de 36 a 58; Garvanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yerros a 50; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 56

GRANADA.—Trigo de 48 a 56 rs.; Cebada de 22 a 25 Habas de 39 a 41.

Avisos.

PERDIDA. En la tarde del 28 en la Fuensanta se perdió un perrito de lanas blanco con unas manchas doradas en las orejas y con todas sus lanas. La persona que le haya encontrado se servirá avisar a esta redaccion donde se le dirá donde vive su dueña y se le gratificará.

VENTA. Se venden barrenas para minas con equidad. Se dará razon en la casa núm. 1 plazuela de la Trinidad.

BACALAO DE ESCOCIA. Se acaba de recibir un gran surtido de éste y otras clases en la drogueria nueva, plaza de las Cañas casas de D. Pedro Gorrindo, y tambien hay un excelente surtido de incienso y estoraques a precios arreglados.

Devocionarios y Semaneros Santos.

En el despacho de este periódico calle de la Libreria núm. 1. se acaba de recibir un gran surtido de Semaneros y Devocionarios, cuyos títulos son: Diamante del Cristiano, Muger Católica, Pasionaria, y otros muchos, con magníficas encuadernaciones en nacar, marfil, búfalo, terciopelo de varios colores, chagrin, taflete; y todos a precios escesivamente módicos.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, catres y cunas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 0 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maquinados con pies y perchas de hierro. Taflete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Arca de hierro dulce, fuerfissimas, para guardar dinero y pipete, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los último. pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, bocados, fitetes, bruzas, almohazas, barbadas espofines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificay de un canon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuerfissimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerias, comedores. Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro de hoja de lata, alimas y escofinas.

Guadañas superiores con sus piedras. Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la exposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro. Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros. Esponjas. Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estañofino en barras. Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag s y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndofos a los señores.

Pablo Acha y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

VENTA. Se vende la casa núm. 14, callejas que van al Portillo, que hoy ocupa el tinte químico; para hacer proposiciones podrán pasar a casa de D. Ramon Cabello, calle Arca del Agua, núm. 4, parroquia de S. Miguel.

SEMANEROS SANTOS. Propios para caballeros. Se hallan de venta con magníficas encuadernaciones en el despacho de este periódico, calle de la Libreria núm. 2.

VENTA. Se vende la casa conocida por la de la Adelfa, sita en el barrio de los Tejares; quien quisiere comprarla puede acudir a esta redaccion donde se dará razon.

PROFESOR. Lecciones de matemáticas, aritmética mercantil, teneduria de libros, cambio y teoria de la deuda pública. El profesor vive calle Hornos de S. Juan núm. 11.

VENTA DE UN MOLINO. A voluntad de su dueño, se desea enagenar el molino barinero titulado Fuente de las Piedras, sito en el ruedo de la villa de Aguilar, cuya tasacion pericial es de 41,062 reales y se dará en la suma de 30,000; advirtiendole que dicha finca tiene un censo de 1500 rs. capitalizados al 3 por 100 de renta anual.

La persona que desee comprar dicho molino se entenderá para ello con el escribano público de dicha villa D. Manuel de Palma y Valle.

VENTA. Se vende una tartana con sus correspondientes arreos para el caballo. La persona que le acomode podrá avistarse con su dueño que vive calle de Carucillas número 41.

ARRENDAMIENTO. La haza nombrada de la Saladilla, en el término de la villa de Baena, y compuesta de 50 fanegas de tierra calma; todas de aprovechamiento, se arrienda para desde el dia de S. Miguel 29 de Setiembre próximo.

Las personas a quien acomode su arrendamiento podrán avistarse en esta ciudad con D. Rafael de Martos, calle de Sarabias número 16.

VALOR Y ESPERANZA A LOS ENFERMOS! Continúa haciendo curas notables en esta capital el doctor Albou, entre las cuales citaremos la de un tumor voluminoso que llevaba un joven caballero en el pesepezo; la de una úlcera muy rebelde que tenia en el labio inferior un poltre jornalero, que ha sido asistido gratuitamente; y la de una fistula en el pecho que padecia una Señora muy apreciable y muy conocida, cuya cicatrizacion habia sido refractaria a cuantos medios curativos se habian usado.

Vive en el cuarto número 3 de la casa de enfrente de la fonda de Rizzi.

ARRENDAMIENTO. El cortijo tierras y heredamiento nombrado Jaro Alto, situado en la Campiña de este término y compuesto de 684 fanegas de tierra, del marco y estado de esta capital, todas de aprovechamiento; se arrienda para desde 1º de Enero del año próximo de 1859.

Las personas a quienes convenga su arrendamiento podrán avistarse en esta Ciudad con D. Rafael de Martos, calle de Sarabias número 16.

Por lo no firmado en las secciones anteriores. J. MARTINEZ.